
Sitzung Gemeinderat am 13.12. 2018 

 
 

TOP 3: Eigenbetrieb Bellamar  

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, Herr Bürgermeister, meine Damen und 

Herren, 

 

seit Abschluss der Umbaumaßnahmen vom Mai 2014 haben sich keine 

wesentlichen Veränderungen hinsichtlich der Wahrnehmung für den Besucher 

ergeben. Im Hintergrund wird jedoch Jahr für Jahr eine große Anzahl an 

technischen Neuerungen, hauptsächlich in der Bade-Technik, vollzogen. So 

wurden z.B. die komplette Pumpentechnik und deren Elektronik auf den 

aktuellen Stand gebracht. Dies wurde getan, um dem Besucher den 

höchstmöglichen Hygiene-Standard zu ermöglichen. 

 

Die Besucherzahlen im Allwetterbad (inkl. Sauna) sind im Vergleich zum 

Vorjahr um 0,8 Prozent gestiegen. Die leichte Erhöhung der Eintrittspreise zum 

1. Mai 2017 hat sich nicht negativ auf die Besucherzahlen ausgewirkt. Dies ist 

vor allem dem Einsatz und Engagement der Badeleitung mit Werbemaßnahmen 

sowie vielfältigen Sonderaktionen geschuldet.  

Diese Entwicklung nehmen wir erfreut zur Kenntnis. 

 

Nach Berücksichtigung der Steuern wurde im Ergebnis aus dem angenommenen 

Jahresverlust von 56 Tsd. Euro letztendlich ein Überschuss knapp 29 Tsd. Euro. 

Dies ist eine Verbesserung um etwa 85 Tsd. Euro. Auch dies begrüßen wir 

ausdrücklich. 

 

Bei der Übertragung von Mitteln des Vermögensplans des Wirtschaftsplans 

2018 in das Jahr 2019  ist ein großer Betrag vorgesehen und zwar knapp 178 

Tsd. Euro. Dieser Betrag ist für den Bau des Blockheizkraftwerks bestimmt. Ab 



2019 wird das Blockheizkraftwerk mit 380 KW Leistung den Neubau der 

benachbarten Schimper-Gemeinschaftsschule mit komplett regenerativer 

Heizwärme nämlich mitversorgen. Dies begrüßt unsere Fraktion auch 

hinsichtlich des umweltpolitischen Aspekts.  

 

Insgesamt gesehen, ist das Bellamar natürlich auch nach wie vor ein 

Zuschussbetrieb. Gerade im näheren Umkreis ist die Konkurrenz groß, z.B. 

Sinsheim, Walldorf, Hockenheim, Speyer. 

Umso wichtiger ist daher, dass weiterhin alles nur Mögliche unternommen wird, 

um das Bad auch zukünftig interessant, attraktiv und einladend zu gestalten und 

mit Leben zu füllen. Hier sind durchaus erfolgreiche Aktionen zu nennen, wie 

z.B. die Disco Pool Party, der Bellathon, die Sportangebote, Aktionen in der 

Sauna und vieles mehr. 

 

 

Zum Schluss möchte unsere Fraktion Herrn Scholl ausdrücklich für die 

hervorragende Arbeit danken. 

 


